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晚报记者 杜欣

本报讯 去年向低保户献爱心的淮阳县

豆门乡菜农王鹏飞今年遇到了难题! 他做

出的
!

万斤红薯粉条一直没有销路"

"

月

!#

日#本报报道了王鹏飞的窘境后$迅速引

起周口市民的关注$ 不少市民纷纷致电王

鹏飞和本报记者$要求购买红薯粉条%

"

月

!$

日至
!%

日$王鹏飞连续
&

天把粉条拉到

周口市区$卖掉了
"'((

斤"

王鹏飞告诉记者$ 本报关于他的报道

刊发后$他接到了不少市民的电话$有帮他

出主意想办法的$有预订粉条的" 在跟周口

市区几家超市商谈铺货的事情无果后$他

租了堂弟一辆面包车$一趟装
$((

斤粉条$

天明出发$ 天黑回去$ 一天往返近
"((

公

里$开始在周口市区推销粉条"

昨日$记者见到王鹏飞时$他的脸上已

经有了笑意$他告诉记者!&第一天拉的
$((

斤下午
#

点就卖完了$ 第二天卖了
#((

斤$

第三天卖了
'((

斤$买粉条的是你们周口晚

报的读者$都不搞价钱$一百元一袋$拎起来

就走$我真的很感动%离过年还有十几天$如

果照这样的销量 $ 年前我还可以再卖掉

'(((

斤% '

从无人问津到平均一天卖出
'((

斤 $

王鹏飞的红薯粉条总算有了销路% 王鹏飞

说$这都是本报和市民帮忙的结果%

&其实不少市民除了想买到真正的手工

红薯粉条外$还有一个原因$就是向我献爱

心% '王鹏飞激动地说$&在万基花园门口$就

有一位大姐说(知道你去年把种的萝卜白菜

免费送给县城里的低保户$我一定要买一袋

粉条)"没想到第二天$这位大姐又领着五六

个邻居来买粉条$还说我的粉条好" '

王鹏飞说$那一幕让他很激动$收钱时

手都在哆嗦"

对于大家的热心帮助$ 王鹏飞深表感

激" 他表示$作为一个菜农$他的创业目前

还举步维艰$ 但他会坚持把他的手工红薯

粉条继续做下去"

&你们这篇报道不错$很民生" 让人关

注的不仅仅是粉条的问题$ 更是一个草根

人物的命运" 一方面是市民想买不方便$一

方面是产品积压没销路$ 这就是市场对接

问题" '昨日下午$市检察院一位没有透露

姓名的检察官在电话中与记者进行了
!(

多分钟的交流" 他建议王鹏飞眼下可以多

往一些企业跑跑$作为员工福利批量销售$

以解决暂时的困难"

如果你有好的建议$ 可直接联系王鹏

飞本人$他的电话是
"&$")%)$%&&
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晚报记者 宋风

本报讯 春运期间$火车票紧张是一个很

普遍的问题$在经历了&买票难'之后$买到的

火车票丢失了怎么办*

"

月
!%

日$市民张先生

就遇到了这个问题$幸运的是$他的车票被一

名小伙子拾到后归还+

周口火车站工作人员告诉记者$

"

月
!%

日
"#

时许$市民张先生将他当天周口到北京

的火车票遗落在了火车站广场" 火车票被一

名小伙子拾到$交到了火车站售票处"

售票处工作人员通过车站广播, 查询乘

客身份信息等方法$ 均未能与张先生取得联

系" 于是$火车站各售票窗口的工作人员开始

留意前来买票的人员信息$ 以便张先生前往

窗口买票时$将车票归还"

"*

时许$张先生再

次来到售票窗口买票$ 工作人员核实其身份

后$将车票归还"

车票失而复得$ 张先生对工作人员表示

感谢$ 并打电话向拾到他车票的小伙子表达

了谢意"

周口火车站工作人员告诉记者$ 其实张

先生丢失车票后没有必要再次购买$&如果乘

客不慎将火车票遗失$ 只要在发车前携带购

票时使用的本人有效身份证件$ 在窗口办理

挂失手续后$仍然可以登车'"
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晚报记者 彭慧

本报讯 春节将至$ 农民工尤其是建筑领

域的农民工讨薪事件又多了起来" 记者了解

到$从
!("!

年
$

月开始$建筑领域的农民工欠

薪投诉由住建部门负责"
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市住房和城乡建设局住建监察支队支队

长程忠义告诉记者$建筑领域所包含的企业是

指从事土木工程,建筑工程,线路管道设备安

装工程,装修工程的新建,扩建,改建等活动的

企业"

市住建局住建监察支队办公室负责人高

国旗说$原来农民工欠薪投诉由人事劳动部门

负责$从
!("!

年
$

月起$建筑领域的欠薪投诉

转由住建部门负责"
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&建筑领域的欠薪情况十分复杂$拖的时

间长,数额又巨大,遗留问题还多$自接手负责

后$形形色色的复杂案件$远远超出我们的意

料" '程忠义告诉记者"

程忠义说$ 受国家调控和经济形势的影

响$一些房地产开发企业资金链紧张$直接导

致房地产建筑行业拖欠农民工工资的现象有

所抬头" 此外$建筑领域存在的一些用工不规

范行为$也容易让企业或包工头钻空子$恶意

拖欠农民工工资"

据了解$农民工讨薪难$最大的原因是没

有签订劳动合同" 在建筑领域$普遍存在着包

工头带工行为$劳动合同签订率很低" 这是因

为!一方面一些农民工的法律意识和自我保护

意识较弱$有活争着抢着干$至于跟谁干$工资

怎么付$不提前问清-另一方面$有些农民工想

签订协议$但自身处在弱势$没有资本也不敢

和劳务企业&讨价还价'"

经市住建局住建监察支队统计$前来投诉

的农民工中$九成以上只有口头协议$没有签

订书面协议$也没有欠条$这使得讨薪工作陷

入十分被动的局面"

另外$建筑领域普遍存在的等分包工程结

束后结算或者按工程量完成比例分批结算工

资的方式$也留下欠薪隐患" 一些房地产企业

给分包商结算后$ 分包商却不给工人支付工

钱$或者干脆挪作他用$有时还会出现分包商

携款逃逸的情况"

记者还了解到$建筑领域农民工欠薪案件

之所以高发$还有一条很重要的原因$就是工

程在分包,转包的过程中$难免会出现非法转

包$一些没有施工资质,信誉度较差的分包商

趁机&捣糨糊'$把与开发商的劳务纠纷&转嫁'

到农民工身上$从而产生诸多纠纷"

&为农民工讨薪不像外界想象的那么简

单$真正拖欠工资的开发商很少$大部分是开

发商和分包商之间存在劳务纠纷$两者互相扯

皮的事件要占到八成以上" '程忠义说"
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市住建局住建监察支队相关负责人告诉

记者$为农民工讨薪$不是一个住建部门能完

全解决的$需要各相关职能部门的全力配合和

支持"讨薪农民工是否与用人单位签订劳动合

同,欠薪背后有无隐情等问题$都需要一一去

核实" 而住建监察支队只有行政权$没有司法

权"&欠薪者近在眼前$我们既不能控制他的人

身自由$又不能对他的物品实施暂扣"遇到.老

赖/或者欠薪数目存有争议$只能委托专业机

构界定或上法院起诉% 专业机构介入相对棘

手$最终走司法程序也实属无奈$因此我们还

得秉承.调解优先,调判结合/的原则$尽可能

地通过调解了结案件$避免久拖不决影响农民

工的基本生计'%
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高国旗告诉记者$ 建筑企业在开工前$

要向住建部门交付 &农民工工资保障金'$ 金

额为工程总造价的
!;

$ 由财政统一管理% 农

民工遇到欠薪$ 核实情况后$ 住建部门首先

责令建筑企业清还农民工工资$ 如果拒不清

还$ 住建部门可启动相关程序$ 从 &农民工

工资保障金' 中扣除拖欠金额$ 并将企业不

良行为记录在案$ 在资质年度考核中给予降

级等处罚%

记者了解到$ 目前我市住建部门为农民

工讨薪采取的是属地管理制$ 即工程由谁主

管$ 讨薪由谁负责% 具体来说就是$ 工程是

市住建局管理的$ 农民工遇到欠薪就可到市

住建局投诉- 如果工程是由县市区住建部门

管理的$ 农民工遇到欠薪就可到县市区住建

部门投诉%

自
!("!

年
$

月接手负责至
!("!

年年底$

市住建局住建监察支队已累计受理拖欠农民

工工资案件
"*"

起$涉及企业
'%

家$涉及农民

工
&!"#

人$涉及金额
!%"$8&

万元$已为
!!()

位农民工讨回工资
"#*'8'

万元%

!"#$%&'()*+

,-./012345

+,NO-.PQ8&

!

晚报记者 李伟

本报讯 作为 &有品位' 的社交, 消遣

方式之一$ 去茶社, 茶楼品茶正被越来越多

的周口人推崇$ 茶社, 茶楼也如雨后春笋般

在周口涌现% 可一直以来$ 富含恬静雅致意

境的中国茶文化在市区很多茶社都没能进行

到底$ 反而为迎合部分消费者, 增加营业收

入纷纷变味% 所幸$ 现在这种状况已开始慢

慢改变%

对于周口茶社中存在的&怪现象'$茶友

们曾有如下总结!环境幽雅但顾客不雅$大声

喧哗,玩笑嬉闹者有之-无意维护健康文化形

象$店内吞云吐雾,醉酒大睡者有之-没有领

悟茶文化真谛$兼售日杂百货者有之-迎合不

良社会风气$ 兼营棋牌室者更有之00茶友

们所总结的这些$ 在记者走访中都得到了印

证% 但在几家新开业的茶社里$记者却意外捕

捉到了少有的清新味道%

&什么是中国茶文化$除了茶叶品评,茶

艺操作外$ 更重要的是品茶的幽雅环境和意

境% 它应该是中国文化内涵和中华民族文明

精神的一种具体体现% '在周口市区黄河路新

开张的神农茶园$&园主' 这样告诉记者$&如

果一家茶社无法营造这种环境和意境$ 真正

懂茶,爱茶的人是不会喜欢的% '

记者在这里看到$ 不管在大堂还是品茗

室$都悬挂有&禁止抽烟',&禁止大声喧哗'的

提示牌% 尽管茶园空间不小$却没有像市区不

少茶社那样开设棋牌室以&充分利用'% 目之

所及$园内皆是各种茶叶,茶具,根雕,年画,

剪纸,瓷器,文房四宝,书画作品等富含中国

传统文化元素的东西$ 配以室内萦绕不绝的

中国古乐$很容易让人产生远离尘嚣,物我两

忘的感觉% 一位在此品茗的茶友说!&真要品

茶$还是应该到这样的茶社来% '

和神农茶园一样$ 周口市区建安路一家

新茶社也在致力于追求纯粹的茶文化% 经营

者说$周口的茶社,茶楼应该从盲目迎合消费

者的误区中走出来了% &有时候$盲目迎合就

会导致格调降低% 从长远看$反而会失去更多

消费者'%
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从无人问津到平均一天卖出
'((

斤 $

王鹏飞的红薯粉条有了销路得益于本报的

参与和市民的支持%

说句心里话$ 这几天记者感受到的是

一份宽慰%

无论是本报去年报道的 &白菜哥'$还

是前一段时间报道的&萝卜哥'$以及现在

报道的&粉条哥'$他们共同的特点就是!背

后关系着民生$ 最终的结果也都是引来爱

心一片%

一张报纸&服务民生,排忧解难'功能

凸显的同时$也赢得了社会的关注和支持%

一枝一叶总关情$萝卜,白菜,粉条的

故事$彰显的也是爱%
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